

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS
Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO

Precios de suscripcion.
Murcia, trimestre..... 21 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero ... 42
Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.
Misa. Los Stos. Inocentes mrs.
Sale el sol á las 7 y 16 m. y pone á las 8 y 55 m. de la n.
se pone á las 4 y 48. Sale la luna á las 9 y 55 m. de la m. y se la noche 14 h. y 28 m.
JUBILEO.—En la iglesia de Sta. Ana.

Anuncios y comunicados.
Línea de anuncios..... 12 mrs.
Idem de comunicados... 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratas á precios de tarifa.

ADVERTENCIAS.

Ayer no se publicó nuestro diario por la festividad del día.

A los señores suscritores, tanto de esta capital como de fuera, que adeudan uno ó mas meses de su abono, se les suplica verifiquen el pago en todo lo que resta de mes. Se advierte que el año próximo se cobrarán las suscripciones á su principio, y que al que pasen dos meses sin que haya verificado el pago no se le seguirá remitiendo el periódico y se le exigirá lo que adeude.

ESPAÑOLES SOBRE TODO.

Nos indigna sobremanera ver que ciertos periódicos políticos con mas interes de *partido* que de nacionalidad, ingratos á su patria procuran desfigurar los hechos de armas de nuestro ejército en Africa, y que mientras aquellos valientes soldados derraman su sangre por el honor nacional, ciegos ellos en su insano delirio, profanan las víctimas que se inmolan en el altar de la patria. Nosotros esperamos de todos nuestros **COLEGAS DE PROVINCIAS** que uniendo sus voces á las nuestras acudirán á nuestro gobierno suplicándole, que siquiera sea por el interés patrio, siquiera por las lágrimas de tantos padres cuyas caras prendas de su corazon se inmolan en aquellas aras, se prohiba como medida de consuelo á esos periódicos hacer tanto ultrage limpiando tamaño borron si bien ha sido arrojado por la envidia que les atormenta su corazon.

El fuego que hubo el domingo en la noche puso en alarma á toda la poblacion y gracias á la benemérita brigada de zapadores-bomberos no tuvo las tristes consecuencias que todos temian, por ser este en una droguería, donde la mayoría de los efectos son inflamables. La brigada trabajó en este incendio con una prontitud extraordinaria, por lo cual se ha hecho merecedora á la gratitud general.

Anteayer tarde se recibió el parte telegráfico en que se comunicaba que nuestra augusta soberana habia dado á luz felizmente una infanta. En el momento se reunió la música municipal y recorrió las calles de la ciudad. Por la noche se iluminaron algunas casas, y ayer aparecieron colgadas las fachadas de las mismas.

Digimos hace dias, copiando á uno de nuestros colegas de la corte, que en 1808 habian demolido los ingleses, á pretexto del temor á los franceses, dos torres fuertes frente á Gibraltar, obligándose á levantarlas cuando la guerra concluyese. Pero no debe tratarse únicamente de dos torres fuertes sino de todas las torres y castillos que teniamos á orillas del Mediterráneo, y cuyos fuegos se cruzaban: fortificaciones cuya conservacion se hallaba á cargo de la institucion secular llamada de los *torreros*, que ha sido suprimida en nuestros dias.

El dia de año nuevo tendrá lugar en el salon del Casino de esta capital el primer baile de máscaras, al cual podrán concurrir todos los sôcios con sus señoras.

SECCION DE NOTICIAS.

GUERRA DE AFRICA.

El capitán general, general en jefe del ejército de Africa desde el campamento de las alturas del Serrallo á 22 del actual, dice á este ministerio lo que sigue: «El general Prim subió esta mañana con su division á continuar las obras del camino de Tetuan. A la una del dia comenzó á ser hostilizado, sin que por esto se suspendieran los trabajos hasta las cuatro de la tarde, hora fijada para terminarlos y regresar al campo. Iniciado el movimiento de regreso, los moros continuando el ataque lo hicieron estensivo á la division Quesada convenientemente situada para proteger dicho movimiento: previendo yo esto, me situé en las posiciones de esta division y el enemigo fué rechazado en todas partes. El camino de Tetuan

está concluido hasta los Castillejos. El número de los moros era muy considerable, pues su línea de fuegos ocupaba mas de una legua de estension: pero sus disparos han sido tan poco acertados, que en cinco horas de fuego solo nos han producido 40 heridos, 12 de ellos graves solamente, y cuatro muertos. Por primera vez nuestra caballería ha cargado á la enemiga, que huyó sin esperar el choque. Los generales conde de Reus y Quesada se han distinguido en sus acertadas disposiciones.

—A la una y treinta minutos de la mañana del 23 comunicó directamente desde Ceuta el gefe de la estacion telegráfica de dicha plaza al Excmo. Sr. ministro de la Gobernacion, que se halla completamente establecida la línea submarina y corriente de personal y de todos los aparatos. Al mismo tiempo manifiesta que no ocurre novedad alguna en el campamento. Este despacho ha tardado solamente quince minutos en atravesar la larga distancia que media entre la corte y la plaza de Ceuta.

—La herida que recibió en la accion del 15 el coronel del regimiento de Castilla parece ser de alguna gravedad. La bala le entró por el cinturon pasándole el cuerpo. Este gefe se halla en casa del comandante general de Ceuta, atendido con el mayor esmero y con la mas apreciable sollicitud.

—Se asegura que se ha presentado al conde de Lucena el guerrillero catalan, conocido por el Noy de las Barraquetas, solicitando el que se le permita formar un batallon de gente escogida y voluntaria para formar siempre la vanguardia del ejército. No se sabe aun la contestacion que ha recibido, pero se cree que el general en jefe ha consultado por el telégrafo esta proposicion que probablemente quedará admitida.

—Por varios indicios muy elocuentes se cree que en los últimos encuentros han succumbido dos de los gefes mas principales que mandaban la caballería marroquí, y aun circularon rumores, despues desvanecidos, de que Muley-Abbas se habia suicidado de desesperacion. En Tetuan habia empezado á trocarse toda la decision de sus moradores en abatimiento, si bien parecen dispuestos á defenderse hasta el último estremo.

—Los moros cargan sus espingardas con cuatro y cinco balas, con puntas hechas con sus dientes, para que causen mas daño. Así es, que se han visto pantalones y ponchos de oficiales heridos, que cuentan hasta siete agujeros, sin que le hiciera mas

daño que un proyectil.

Un asistente tenía en su pantalón siete balazos, y al echar mano al pañuelo que en el bolsillo traía, se halló envuelta en él una bala.

--El día 11 aun permanecían tendidos en el campo, pero completamente desnudos, los cadáveres de los moros muertos en la acción del 9. Notábase que los moros, por su barba canosa y larga y su bigote, eran viejos en la guerra, acaso muchos de los que tomaron parte en la de Argelia.

--El hijo mayor del duque de Nemours, joven de 18 años que ha manifestado vivos deseos de tomar parte en las glorias de nuestras armas, ha sido nombrado subteniente con destino á uno de los cuerpos del ejército de Africa.

--Los serenísimos señores infantes duques de Montpensier, serán padrinos del nuevo vástago con que se ha aumentado la real familia. El confesor de S. M., reverendo padre Claret, administrará el sacramento del Bautismo á la tierna infanta.

--El cable submarino se ha tendido desde Ceuta á Tarifa, y no de aquella plaza á Algeciras, por que se cree que de ese modo puede resistir mejor las embravecidas corrientes del Estrecho.

--La compañía de granaderos del regimiento de Murcia, á poco de llegar á Málaga, procedente de Melilla donde se hallaba de guarnición se ofreció voluntariamente á pasar al ejército de Africa y ha sido destinada al batallón de cazadores de Arapiles quedando de este modo unidos todos los soldados como deseaban y con sus antiguos oficiales al frente.

ESTRANGERAS.

--Londres 23. En el consejo de ministros celebrado anoche parece haberse resuelto desistir por ahora en reclamar á España el importe de los efectos de guerra, que le proporcionó la Gran Bretaña por los años de 34 al 40. De este acuerdo se ha librado despacho telegrafico al representante inglés en Madrid.

--Turin 23. El conde de Cavbur, nombrado primer representante sardo en el congreso europeo, dispone su viage á París. El Austria procede, aunque con lentitud, en sus trabajos de arreglo de la frontera de Lombardia.

SECCION OFICIAL.

Subastas.

Remate de bienes nacionales para el día 20 de enero próximo, á las doce de su mañana

Número 141 del inventario.—Una casa, sita en la ciudad de Murcia, parroquia de Santa Eulalia, calle del Horno nuevo, sin número de orden; procedente de los presos pobres de la cárcel de dicha ciudad; tiene de estension superficial 2750 pies cuadrados, equivalentes á 213-5033 metros cuadrados, y consta de tres pisos, el bajo que se compone de entrada, á la derecha de esta y con puerta á la misma un cuarto con alcoba que tiene comu-

nicacion con la escalera y patio, á la izquierda de la escalera otro cuarto, en el que hay un pozo y pila, teniendo ademas una cuadra donde está el escusado, habiendo salida por este mismo patio y por medio de una puerta postigo á la calle estrecha del Horno; el piso principal se halla distribuido en sala, alcoba con comunicacion á otro cuarto, que asimismo tiene alcoba y su entrada por la escalera, encontrándose á la izquierda de esta un pasillo intermedio á otro cuarto y á la cocina que tiene su despensa; y el piso último se compone de dos cuartos y un pasillo al terrado que sirve de cubierta á la cocina y despensa, siendo de tejado la general del resto de la casa, la cual se encuentra en el segundo período de vida y en algunos puestos en el tercero: la habita don Juan Rubio, pagando de renta anual 1,095 rs., por la que se ha capitalizado en 19,710 rs. y ha sido tasada por los peritos en venta en 34,000, que será el tipo para la subasta.

Número 139 del inventario.—Una casa, sita en la ciudad de Cartagena, calle de Borbon, marcada con el número 20; procedente del hospital de Caridad de dicha ciudad; tiene de estension superficial 1050 pies cuadrados, equivalentes á 819-56 metros cuadrados; compuesta de piso bajo, principal y segundo, divididos en habitaciones, estas de sala, alcoba, comedor, cocina, escusado y otras dependencias; construida de fábrica de mampostería ordinaria y ladrillo, hallándose falta de reparacion para su conservacion: tasada por los peritos en venta en 19,650 rs. y capitalizada por la renta de 1,680 rs. que le han graduado los mismos en 30,240 rs. que será el tipo para la subasta.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.—Funcion 5.ª de abono para hoy.—Habiendo ayer quedado infinidad de personas sin localidad para la funcion de anoche, ha dispuesto la empresa para complacer al público, que hoy tambien se repita la popular zarzuela en 4 actos:

LOS MAGYARES.

A 4 rs.

A las 7.

ÚLTIMA HORA.

Leemos en *El Correo autógrafa*. «Desde las doce y enarenta minutos, hora en que S. M. dió á luz á la infanta, hasta las 6 de la tarde en que entra nuestro número en prensa no ocurrido novedad. Nuestra bondadosa soberana y la augusta princesa recién nacida, continúan en el mejor estado, según el dictámen facultativo, no es de temer haya contratiempo alguno.

La Providencia vele los preciosos dias de S. M. y de la Real familia.

--Cartagena 26. Malísimo tiempo de S. O. El vapor «Lepanto» ha entrado de arribada en este puerto, forzado por el temporal.

CASA PLANCHAIS DE PARIS
Perfumista privilejiado. — 2, rue Caumartin, Paris.

EAU SOUVERAINE
RENAISSANCE DE LA CHEVELURE

EAU DE FLEURS DE LYS
POUR LE TEINT

El Agua de Aurore, uno de los productos mas esotéricos para el pelo; no solo hermosea el cutis con la mas perfecta suavidad y la tersura aterciopelada de los primeros años, sino que le da una blancura de incomparable pureza. En Paris, 14 r. hermosura. En Paris, 14 r.

El Agua Soberana, cuya reputacion es Europea, evita la caída del pelo de una manera segura, destruyendo las pelucias que tanto perjudican á su desarrollo, y cooperada por consecuencia á su crecimiento. Con su uso adquiere el pelo mas rebelde, densidad y hermosura. En Paris, 14 r.

Deposito de la TEXTURA INGLESA de DENOUS et Co passage Delorme, 12, Paris.
Vendense en las principales perfumerías de España y America.

Depósito general por mayor para España y colonias con grandes rebajas proporcionadas á la importacion de los pedidos en Madrid, Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 10, En Murcia Almazan. 28

Reconocido como sumamente eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta, atonía (estacion de voz), catarros graves ó crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta de un sabor muy agradable, calma las tos, facilita la expectoracion y tiene sobre todas la demás preparaciones del mismo género la ventaja de no dar ardor ninguno en la boca. Recomendada á las tisanas pectorales y conviene á las personas que quieren cuidarse no obstante sus negocios y sus viajes.

La justificada nombrada de la pasta George y su fabricacion al vapor han valido á su autor *dos medallas una de plata en 1845 y otra de oro en 1845*. Fábrica en Paris, rue Tailbout, núm. 26.

Depósito por mayor en Madrid, Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10, y por menor á 10 reales caja en MURCIA botica del Sr. Martinez. — Valencia, Domingo.

PATE DE GEORGE
Pharmacie d'Épinal (Vosges)

Director, propietario y editor responsable,
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. del mismo, calle de S. Lorenzo, núm. 11.